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Brenda Vargas  (00:07): 
Buenas! padres. Bienvenidos a otra charla aquí con la directora de consejería. Soy Brenda 
Vargas. Hoy tenemos un placer de tener un invitado de nuestra comunidad latina. Y el 
nos va hablar sobre el tema de la salud mental. Primero quiero empezar de decirles que 
nuestro presentador hoy Eduardo Callirgos. Perdona la pronunciación. Es un terapísta 
matrimonial y familiar licenciado y supervisor clínico. Bienvenido Eduardo ¿Cómo estás? 
 
Eduardo Callirgos (00:46): 
Muy bien, gracias por tenerme aquí hoy. 
 
Brenda Vargas  (00:51): 
Gracias por estar con nosotros aquí con nuestros padres de Chandler y la comunidad 
Hispana. Mira quiero empezar primeramente padres, comunicarles que el propósito de 
esta charla es para educarlos a ustedes y nuestra comunidad sobre varios tópicos. Hoy 
vamos a estar hablando sobre los mitos de la salud mental y la importancia de cuidar 
nuestra salud mental. Y cuando estamos hablamos de la salud mental quiero ser muy 
franca con todos, porque como latinos de 21 diferentes países que tenemos a dicha de 
poder unirnos con la lengua común, para compartir y platicar. Además, el material 
presentado de esta charla como tiene que ver con la salud mental. El intento no es 
diagnosticar o dar asesoramiento relativo a la salud mental simplemente. El propósito 
hoy es para darle información contenida. Es solo para ser informativo y para aprender un 
poco más sobre el tópico. Estas charlas van a estar disponibles completamente gratis y 
disponibles cuando usted tenga el tiempo de conectarse en nuestra página del distrito, 
en el departamento de consejería y en la aplicación de multimedia de Spotify. Solamente 
les quería decir eso padres, porque hoy lo que queremos hacer es que cuando terminen 
esta charla de escuchar puedan, aunque sea aprender algo nuevo. No es nada que tenga 
que ver con diagnosticar, aunque tenemos un terapista aquí muy disponible con mucha 
educación y mucha experiencia que nos va a tratar de informar un poquito más. Eduardo 
que placer de tenerlo hoy, y que dicha que tenemos alguien en nuestra comunidad en 
nuestra lengua para poder ayudar a educarnos. Vamos a empezar. Tantos mitos que hay 
sobre la salud mental. ¿Qué no? Especialmente para nuestra comunidad latina. 
 
Eduardo Callirgos (02:43): 
Sí, hay bastantes mitos. Y otra vez gracias por tu equipo y por todo este deseo que tú 
tienes para ayudar a la comunidad hispana. Y es un placer esta aquí hoy para hablar de 
estos mitos. 
 
 
 



Brenda Vargas  (02:54): 
Gracias, voy a empezar con la primera porque a veces entre nosotros escuchamos estos 
mitos y a veces la gente sí cree que es la realidad, pero vamos a empezar. A veces las 
personas piensan en la comunidad que todos los problemas de nuestros niños o niñas 
obvio; es basado en la cultura americana. No sé si usted se crio de esa manera, pero yo 
me recuerdo porque yo nacida y criada aquí en los estados unidos pero mis padres me 
decían: ah eso es de los americanos como quien dice. No sé si usted escuche eso mucho 
o como usted escucha eso de los clientes. 
 
Eduardo Callirgos (03:36): 
Sí, yo escucho eso bastante. Si escucho que, si mis hijos estuvieran criados en mi país la 
situación hubiese sido diferente, se portarían diferente. Escucho eso bastante. En parte 
es verdad y en parte no. Como por ejemplo en estos casos donde vemos que la 
comunidad americana si es diferente, la cultura americana si es diferente, y la cultura 
hispana si es diferente. Entonces si hay estas diferencias. Y tenemos padres que están 
acostumbrados a moverse en la comunidad donde ellos crecieron. Entonces están 
entrando a una nueva cultura y tal vez no saben cómo manejar esta cultura que es 
diferente. Entonces hay diferencias, eso es verdad, pero yo creo que una de las cosas 
más impactantes, es el pensamiento de sobrevivir que tienen los padres. Los padres 
están viniendo aquí este país para sobrevivir, para poder ser la piedra, o la fundación 
para que sus hijos puedan ejercer. Entonces yo creo que hay bastante de estrés, 
ansiedad, y presión que estos padres se ponen en ellos mismos. Para poder sacar 
adelante a sus hijos. Y cuando ellos ven que sus hijos talvez no están logrando el paso 
que ellos quieren. Esto causa bastante presión y tensión. Yo creo que los padres están 
queriendo que los hijos también tengan este mismo anhelo de surgir de la manera como 
ellos están pensando. Pero sus hijos nacen aquí en este país. Realmente no tienen este 
sentimiento de que tenemos que salir adelante ellos están viviendo igualito como todos 
nosotros adolecentes en Estados Unidos. Entonces eso si yo creo algunas veces es un 
problema. 
 
Brenda Vargas  (05:41): 
También, y me da tanto gusto de escuchar que obviamente el estrés, y la presión, y la 
tensión porque es el padre. Es uno de los trabajos más difíciles yo sé que usted también 
es padre, yo soy madre también. No es algo fácil a veces uno no sabe los problemas que 
van a ocurrir y las soluciones a veces uno está de día en día tratando de mantener todo 
en paz. Pero la presión que uno mismo se pone para poder sobrevivir, tener el éxito que 
uno quiere y traerle lo mejor de lo que uno tuvo como niño a nuestros hijos. Pero algo 
que quería decir era que nosotros somos otra generación y los jóvenes de hoy en día, 
son otra completamente otra generación que tienen otro tipo de estrés, tienen otros 
problemas que quizá nosotros no teníamos. Y bueno eso trae otro estrés completamente 
diferente. Porque nosotros no estamos viviendo por lo que ellos están viviendo durante 
el desarrollo más primordial de sus vidas. El desarrollo durante esa adolescencia mientras 
son niño o niña 
 
 



Eduardo Callirgos (06:57): 
Sabes Brenda algo que estás diciendo me hizo también pensar. Es importante que los 
padres que están escuchando esto sepan que nunca estamos buscando como atacar a los 
padres. Esto es algo bien importante. Queremos apoyar a los padres y me encanta lo que 
estás diciendo. Que esto a los niños también están batallando cosas. En cuanto a la 
cultura yo creo que los niños también tienen que aprender a estimar la cultura de donde 
vinieron. Entonces yo no creo que a ellos les van a gustar la cultura de donde vinieron, si 
la cultura de ellos, que es americanos si nacieron aquí está siendo atacada. Entonces yo 
creo que los dos, padres e hijos tienen que aprender a hablar, y entender la cultura, y 
apreciar la cultura para poder sentirse respetados y conocidos. 
 
Brenda Vargas  (07:57): 
No, y muy cierto siempre hay ese orgullo de ser de donde eres. Porque no importa todos 
como latinos nos apoyamos los unos a los otros. Pero tenemos similitudes y hay 
diferencias también, pero tener ese orgullo de ser de dónde eres y la cultura de donde 
son sus padres, de donde vienen de todo lo que han logrado. Porque qué bonito. Otro 
mito Eduardo la mayoría de los problemas mentales es porque hay falta de disciplina o 
no hay suficiente castigo ¿Qué piensas de ese mito? Porque sé que a veces tenemos ese 
pensamiento, sé que a veces no lo creemos completamente, pero está en la base a veces 
de lo que estamos pensando. 
 
Eduardo Callirgos (08:45): 
Bueno, yo creo que esto tiene que ver con la definición de nuestras palabras, disciplina y 
castigo. Pero si es verdad que una familia sin estructura, un niño sin estructura, sin 
consecuencias, sin recompensas; va a tener dificultades respetando autoridad, 
respetando limites. Entonces yo creo que en parte, es verdad que si necesitamos 
disciplinas, si necesitamos consecuencias claras, recompensas también claras. Pero otra 
vez tenemos que ir a ver la definición de estas palabras. Porque para muchos la disciplina 
y el castigo está conectado a la correa o el cinto. Eso es lo que muchas personas 
conectan. Disciplina, castigo, con cinto. 
 
Brenda Vargas  (09:44): 
Bueno es cierto porque fue para mí y sé que para muchos en mi generación así era. 
 
Eduardo Callirgos (09:51): 
Sí, la sandalia, el zapato. La chancla. Si. Entonces si tenemos que entender mejor que 
significa esta palabra. La disciplina y el castigo. No es el cinto. Disciplina la palabra de 
origen es discípulo. Quiere decir el enseñar. Entonces cuando pensamos que los 
problemas mentales son en parte por falta de disciplina es correcto pensar eso si 
estamos pensando que la palabra disciplina significa no estamos enseñando a nuestros 
hijos. Y enseñar no es con cinto, o con chancla, o con esto. El cerebro no va aprender con 
chancla y cinto. El cerebro va a sentir miedo, pero no va aprender. Entonces primero 
tenemos que enseñar a nuestros hijos. Y castigo si estamos hablando que tiene que 
haber consecuencias, sí. Debe de haber consecuencias que son apropiadas a lo que ha 
hecho el niño. Tiene que ser conectado. Si puedo dar algunos ejemplos si usted quiere. 



Brenda Vargas  (09:51): 
Sí, por favor. 
 
Eduardo Callirgos (09:51): 
Si por ejemplo yo encuentro mi hijo y mi hija están peleando. Y mi hijo le empuja a mi hija 
es posible que yo piense que necesito castigar a mi hijo pegándole para que el no haga 
eso otra vez. Pero en verdad si yo hago eso. Estoy enseñando que la manera como parar 
algo así es pegando. Entonces estoy creando más este sentimiento de que tiene que 
pegar. Pero si yo miro esta situación y miro que es lo que está pasando. Mi hijo está des-
respetando a su hermana. Mi hijo no está respetando el cuerpo de otra persona. 
Entonces yo voy a tomar el tiempo de hablar con mi hijo y explicarle el precioso regalo 
que tenemos de nuestro cuerpo y como tenemos que respetar el cuerpo de otros y de 
uno. Y después porque veo que no está respetando a su hermana voy a pedir que él le 
sirva a su hermana mitad del día. Entonces por ejemplo, voy a pedir que mi hijo talvez le 
traiga un vaso de agua a mi hija. Cosas así para que aprendan a amarse y a respetarse 
uno a otro. 
 
Brenda Vargas  (12:59): 
Que bonito ese ejemplo que diste porque es algo muy común que pasa especialmente 
cuando tenemos más de un niño o niña en casa. La manera en la que ellos se relacionan 
entre unos a otros. Especialmente, bueno o lejos en edad o cerca en edad. Cuando uno 
tiene hijos la solución que uno a veces tiene que pensar es dándole el mismo modelo de 
tener el respeto el uno al otro. Gracias por este ejemplo. 
 
Eduardo Callirgos (13:18): 
Sí. 
Eduardo Callirgos (13:23): 
Eso requiere más tiempo. Es mucho más fácil en mi cerebro para sobrevivir, en mi 
cerebro de estrés como padre que tengo que ir al trabajo pronto. Es más fácil pegar al 
niño, que sentar y hablar con el niño, y pensar de algún castigo que va a poder enseñarle 
sin hacerle doler. Es mas difícil esto, pero la recompensa es mucho más mayor. 
 
Brenda Vargas  (13:58): 
Sí, porque la vida hoy en día todo es a lo ligero. Todo es, siempre tenemos que ir a algún 
lado. Sabemos que los padres tienen mucha responsabilidad con el trabajo, con correrle 
el niño aquí, o allá o tener un mandado. porque es cierto a veces uno quiere hacerlo más 
fácil o a veces uno se capta en la situación a lo que nos hicieron a nosotros quizás 
cuando éramos niños. Y repetimos ese patrón, aunque no sea saludable. Porque así nos 
pasó a nosotros quizá. La experiencia. 
 
Eduardo Callirgos (14:30): 
Sí. de hecho, yo tengo un cuestionario que yo uso que se llama A's y es algo que es 
válido, es una buena herramienta para poder entender más profundo. Tal vez traumas, o 
abusos que han recibido personas. Yo encuentro personas que me dicen. Por ejemplo, 
una de las preguntas es "un padre u otros adultos en el hogar suele empujar, agarrar, 



abofetear ,o arrojar algo a usted, o alguna vez te ha golpeado tan fuerte. Entonces 
muchas veces mis clientes me dicen no. Y yo digo okay bueno, tu no sientes que esto fue 
abuso y me dicen no, no creo que era abuso. Es así como es mi cultura y ahí es cuando 
yo les hago esta pregunta. Te gustaría usar la misma estrategia que sumaron tus padres 
contigo? La misma manera en que te pegaron, la misma manera en que te hablaron ¿Te 
gustaría usar esa misma manera con tus hijos? Y ellos me miran y me dicen; no. Y yo les 
digo ¿por qué? Y ellos mes explican. Porque me dolió, porque me hizo esto. Entonces yo 
les pregunto entonces no harían lo mismo para sus hijos. Entonces como creen ustedes 
que tú te sentías cuando esto te pasaba a ti cuando eras niño o niña. Entonces 
comenzamos a ver que solamente porque es aceptado en la comunidad o aceptado en la 
cultura no quiere decir que no fue abuso. 
 
Brenda Vargas  (16:23): 
Bueno y también ahora sabemos más. Y cuando sabemos mejor debemos de practicar 
mejor. Pero muy buen ejemplo que diste ahí. Otro mito sobre la salud mental es que todo 
joven si hay un problema grave. Especialmente si tienen que ver con la salud mental 
necesita medicamento. Eduardo dime usted. Usted es terapista. Usted sabe. ¿Todos 
necesitamos medicamento si hay un problema de salud mental? ¿Qué piensas? 
 
Eduardo Callirgos (16:59): 
Yeah! no necesariamente. Yo veo que muchas veces el comportamiento que estamos 
viendo. Tal vez el niño que está siempre como ansioso, o vemos que el niño siempre 
tiene energía que es incontrolable, o se olvida cada vez su llave, o algo así. Usualmente 
este niño esta expresándonos algo que está pasando en su vida de ellos. Y es bien 
importante como padres y madres que nosotros podamos preguntar a ellos en ciertas 
maneras ¿Que está pasando? escuchar sus historias de lo que esta pasando en la escuela. 
Para poder entender que talvez hay otras cosas sucediendo que no necesariamente 
indica medicamento. Hay ciertas situaciones donde talvez el medicamento es necesario 
por ejemplo si alguien está diciendo que se está queriendo matar o hacer daño. Si la 
persona está tan ansioso que no puede salirse de sus cuarto, o sino está pudiendo ir al 
baño por unos días. Esos son algunos momentos donde en realidad tenemos que buscar 
un doctor que nos ayude a poder recibir algún medicamento. Pero no siempre es 
necesario el medicamento. 
 
Brenda Vargas  (18:38): 
Sí. Queremos que los padres. Porque puede ser un tiempo muy doloroso para ellos y 
bueno con mucho miedo uno a veces no sabe o que está ocurriendo. Si está tratando de 
apoyar nuestro joven, nuestro hijo, o hija que quizá tenga una crisis de salud mental. 
Bueno para muchos la primera vez puede ser algo que no se sienten confidentes que 
hacer en la situación, o donde buscar ayuda. Gracias por decirnos eso. No queremos que 
las personas y los padres piensen que al fin del día todos van a tener que estar 
medicados. Porque no es el caso. hablando sobre esos tópicos sensitivos sobre la salud 
mental que es muy importante. Si hablamos sobre el tópico. Algunas personas piensan 
que quizá el problema se va a crear más grande. Si hablamos con nuestro joven, o niño, o 
niña sobre algún problema que tenga que ver con la ansiedad, o tenga que ver con no 



sentirse bien. Quizá estamos tratando de mirar si hay un poquito de tristeza. Y no 
sabemos verdaderamente si se siente de esa manera todo el tiempo o es poco. Y no 
queremos tener la conversación del miedo que quizá si hablamos de esto a voz alta, 
quizá ellos vas a seguir teniendo más problemas asociados con eso. ¿Qué piensas tú? 
 
Eduardo Callirgos (20:12): 
Esto es un mito falso. Si. Como tenemos que poder hablar con nuestros hijos acerca de 
temas delicados. Porque si nosotros no hablamos con ellos otra persona talvez no 
adecuada va hablar con ellos. Y nosotros perdemos esa relación. Hablando de temas 
delicados es una manera de realmente enlazar, conectar una relación más fuerte. 
Entonces como padres eso son momentos de diamantes y oro. Cuando tenemos la 
oportunidad durante su edad joven para poder hablar acerca de estas cosas. Yo creo que 
muchas veces los adolescentes, niños creen que sus padres viven en una cueva y nunca 
han hecho algo malo. Entonces siempre hay como un sentimiento de vergüenza, o de 
miedo de ser juzgados por sus padres. Entonces yo creo que un padre o madre tomando 
tiempo y decidiendo hablar acerca de temas difíciles con sus hijos enseña: 1 que el padre 
o madre no tiene miedo, 2 que el padre o madre están dispuestos a hablar de estas 
cosas, 3 que les importa, 4 que ellos son personas, madre y padre que pueden ser un 
rescate, puede ayudar. Sabe los programas de televisión más y más y más hacen que los 
padres se vean como idiotas. Como que los padres no saben hacer nada y sus hijos son 
los que están controlando todo y haciendo todo. Entonces nosotros los padres tenemos 
que hacer los opuesto de lo que estamos viendo en la televisión. Tenemos que ser 
personas sensibles, con empatía. Tenemos que ser personas que estamos listos y 
preparados para hablar con nuestros hijos acerca de temas difíciles. No somos bobos, 
tenemos experiencia. Podemos utilizar eso para realmente conectar con nuestros hijos. 
Yo creo talvez el problema yo puedo ver; si un padre va a su hijo o hija y dice algo como 
"hijita yo te veo deprimida. ¿Estás segura que no tienes depresión? Me parece que tienes 
depresión" Yo creo que si un padre o madre esta haciendo esto yo creo esto tal vez es 
una manera equivocada de hacerlo. Yo creo que, si un padre o madre nota que su hija o 
hijo están en un estado de depresión simplemente pueden hacer una reunión tranquila, 
con juego. Pero decir hoy día vamos hablar de un tema y vamos a hablar de depresión 
vamos hablar de esto. Y simplemente hablan de una manera abierta y global. No 
apuntando a uno de sus hijos. Y yo creo que eso va a crear un ambiente para que este 
niño diga "mmm mi madre y padre saben un poco de esto, entienden esto" y yo creo que 
esto suavemente mamá, papá van a poder ir al hijo y decir ¿Cómo esta todo? ¿Cómo te 
gusto la charla que hablamos? ¿Tú tienes amigos que pasan por estas cosas? ¿cómo les 
ayudarías tú? y yo creo que poco a poco van a poder ver esto. 
 
Brenda Vargas  (24:08): 
Y que buena idea como lo pusiste de una manera general, muy abierta. Para darle un 
poquito de curiosidad, de preguntar y sentirse completamente abierto. Que no es sobre 
nadie, solo quizás vieron algo, o a veces cuando uno ve una película y hay una 
experiencia de lo que estamos viendo. ¿Qué piensas de eso? sabes un poco sobre la 
tristeza que a veces las personas no quieren salir de la cama, o no quieren hacer nada, no 
le dan deseo, o no tienen esa felicidad que antes tenían. ¿Has notado a alguien que quizá 



es de esa manera o preocupado por alguien? Ellos lo pueden reflexionar con algo que 
vieron que no tiene que ver nada con ellos, pero reflexionar como ellos pueden 
conectarse, o entender lo que está sucediendo y que saben de ese tema. Me gusto como 
lo dijiste Eduardo. 
 
Eduardo Callirgos (25:05): 
Yeah, nosotros los padres tenemos que ser personas que los niños no van a dudar que 
nosotros estaremos ahí. Ahora eso no quiere decir. Porque yo sé de qué algunos padres 
tal vez piensan oh Eduardo cree que no debe de haber consecuencia. No! debe de haber 
consecuencia. La consecuencia tiene que hacer sentido. Tiene que conectar con lo que 
ha pasado y tiene que tener una enseñanza. Y eso está bien, pero los hijos tienen que 
sentir que si algo malo pasa pueden ir a sus padres. Imaginaste si tu padre o madre son 
las personas que te pegan y te hacen doler ¿Cómo vas a tener la confianza para ir y 
decirles algo que tal vez hiciste un error o algo así? No! vas a esconder, y esconder. Y vas 
a encontrar refugio en otro sitio. Y eso va a causar más problemas. Entonces no debe 
hacer esto. 
 
Brenda Vargas  (26:19): 
Sí. Se deteriora la relación entre el padre y el hijo. Entonces no hay confianza y 
obviamente el tiempo pasa. Y si siguen pasando ese patrón de cómo solucionar los 
problemas. Entonces jamás el joven, o el hijo, o la hija va a venir a su padre para buscar 
ayuda. A menos que se vea sin ningún otro remedio. Y a veces buscan refugio en otros 
sitios donde non deben. Empiezan a confiar en personas que quizá no tengan lo mejor 
para ellos. El otro mito que yo te iba a decir e iba a explicar. Porque yo creo que la suma 
que dijiste ahorita mismo sobre cómo hablar y como comunicarse. ¿Que puedo hacer si 
mi hijo o hija no me escucha, no me hace caso, no me quiere escuchar? porque sé que lo 
que acabas decir también es una buena solución a este mito también. 
 
Eduardo Callirgos (27:33): 
Yeah, tu sabes hay algunos pasos que yo enseño a mis clientes. Tal vez en el otro 
podcast podemos hablar un poco más de eso, pero lo que yo diría es que el respeto es 
importante. Ahora, yo entiendo que nosotros sentimos que los niños deben de respetar a 
nosotros. Y esto es verdad. Yo creo que todo niño, todo adolecente tiene que aprender a 
respetar a adultos y a personas de autoridad, pero ¿Quién enseñó, donde se enseñó que 
los adultos pueden des-respetar a los niños? Como, esto no hace sentido. Yo creo que, sí 
es importante, otra vez. que los adolescentes y niños respeten a sus padres y a las 
autoridades. Pero también nosotros tenemos que ser el ejemplo de respeto a ellos. Yo 
creo que la mayoría de las personas, niños, o adolecentes que yo veo que me dicen que 
no les quieren a sus padres o que no quieren a sus padres. A la raíz de esto, es que ellos 
se sienten decepcionados, por la manera en que sus padres o madres le han hablado. 
Ahora, muchas veces yo tengo que explicar a este niño. Sabes que! ¿Qué quieres que tu 
mamá o papá hagan cuando te han dicho diez veces que limpies tu cuarto? tu sabes los 
adolescentes tienen que tomar responsabilidad, pero la única manera de ellos poder 
tomar responsabilidad es si ellos se sienten asegurados que van a ser respetados. 



Podemos llamarles la atención, podemos darle la consecuencia, pero también tenemos 
que darles el respeto a ellos. Si hacen esto ellos te van a conectar. 
 
Brenda Vargas  (29:41): 
Y van a llegar muy larga la relación. El respeto mutual entre todos, no solamente entre el 
padre y el hijo. Entre como uno se comunica con las personas fuera de la casa. Tiene que 
ser un respeto mutual para crear una relación segura y sana. Para que ellos puedan 
abrirse un poco más. Porque como nosotros también fuimos jóvenes. Nosotros no 
pensamos que nuestros padres nos entendían. Ellos también piensan lo mismo. Sabemos 
que no es cierto 
. 
Eduardo Callirgos (30:10): 
Yeah. Y yo creo que es importante otra vez. Creo que cuando comenzamos yo dije esto. 
Nosotros no estamos, yo no creo, no estamos abogando tanto para los niños y 
adolescentes y no estamos abogando para los padres. Estamos abogando para la familia 
y la cultura y la comunicación que debe de existir. Yo no quiero que nadie piense que 
estamos apuntando dedos. Diciendo que estamos juzgando a esta generación, u otra 
generación. Pero yo creo que tiene que haber un cambio. Y el cambio comienza con un 
individuo que dice" Okay, voy hacer algo diferente. 
 
Brenda Vargas  (30:53): 
Porque lo que estoy haciendo no está funcionando de ninguna manera. Y a la misma vez 
ninguno somos perfectos. Todos somos padres y queremos nuestros hijos y queremos lo 
mejor para ellos. Y les queremos dar todo lo que nosotros no tuvimos. No estoy 
hablando sobre las cosas materiales, pero darle una vida mejor de la que nosotros 
tuvimos. Pero a la misma vez tenemos que reconocer somos humanos y vamos a 
cometer errores. Y está bien solo que tratemos la siguiente vez mejorar después que 
sabemos mejor. Ahora que tienen esa información que Eduardo les acaba de compartir. 
Información tan buena que pueden platicarla hoy mismo. Si se enoja con su joven. 
Tomen un tiempo de pausa o si quieren hablar sobre un tema que quizá tu tienen 
curiosidad si su joven o jovencita está batallando algo difícil y cómo empezar la 
conversación. Mantenerla abierta, solo empieza con lo que sepas, pero algo que ellos se 
pueden sentir cómodos y sanos y seguros de tener esa conversación. Aunque sea 
escuchando. Aunque no hagan preguntas, o no comparten. Pero no apuntando el dedo. 
¿Que hicieron ellos? O que sea algo sobre ellos mismos. Ultimas palabras Eduardo. Que 
estamos celebrando aquí la charla y sé que vamos a tener muchas otras oportunidades 
de tenerlo a usted otra vez y compartir un poco más. ¿Que serían las últimas palabras 
para nuestros queridos padres aquí? 
 
Eduardo Callirgos (32:46): 
Queridos padres. Empatía es una herramienta muy, muy necesaria. Cuando hablamos 
con nuestros hijos. Si un policía te para y te comienza hablar de que tu hiciste esto malo, 
hiciste el otro malo y todas estas cosas. ¿Como vas a pensar de este policía? vas a pensar 
cosas muy negativas, pero si tú tienes un policía que se acerca a ti y te dice ¿sabes qué? 
que lastima, perdón que te tengo que dar este ticket. La próxima vez trata de hacer esto. 



Tu habilidad de reconocer la empatía de este policía ayuda que tu sentido de esa persona 
sea diferente. Empatía es una herramienta muy, muy buena para usar con nuestros hijos 
 
Brenda Vargas (33:45): 
Y con la practica, añadiendo un poco más nos ponemos un poquito mejor a esa empatía, 
a esa compasión que le podemos dar a nuestros hijos. Bueno Eduardo que buena charla. 
Gracias por darnos su tiempo y tratar un poquito de ayudarnos y educarnos un poquito 
más sobre estos mitos que tiene que ver con la salud mental. Vamos a tener otra 
oportunidad, pero muy agradecidos estamos. Y padres ojalá que puedan reencontrarse 
con nosotros para la aproxima charla aquí de CUSD cares. muchísimas gracias. 
  

 


